

Insere con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.— Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales.— Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.  
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.  
Fuera de España: tres meses, 12 pts.; un año, 40;  
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.  
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

## Proceso de los nihilistas

Continuacion.

Resulta de las declaraciones de los propietarios de las casas donde Russakoff habia alquilado habitacion, señoras Xení Kholodkovsky y Prascovia Yermoline, que aquél habia vivido en casa de la primera hasta 31 de Enero de 1881, y que recibia la visita de un jóven, que decia ser un estudiante camarada suyo. En tanto que Russakoff vivia en casa de la señora Yermoline, recibia por la noche la visita de seis individuos que llegaban junta ó separadamente, y con los cuales salia, no entrando en su casa sino á altas horas de la noche.

El dia 3 de Marzo se ha descubierto por las indicaciones de Russakoff la habitacion del desconocido que ha muerto á consecuencia de las heridas recibidas el dia 1 de Marzo despues de la explosion. Habitaba bajo el nombre de Nicolas Stepanow Elnikow, artista de Vilna, en una casa de la Sra. Ana Artamonow, calle Simbirkain, núm. 56.

Despues del examen de los objetos encontrados en la habitacion de la nombrada Artamonow, se han encontrado, ademas de seis ejemplares de *Le Journal des Ouvriers*, impresos por la imprenta volante de la «Voluntad del Pueblo», y de un ejemplar del programa de los miembros obreros del partido: 1.º Una nota enumerando el gasto de 33 rublos hecho en Noviembre, con esta inscripcion en la parte baja, «cuenta de Teodoros», y 2.º Un pañuelo con las iniciales «N. J. R.».

La Sra. Artamonow y su sirvienta, la viuda del soldado Aculina Smelkow, despues de haberlas confrontado con el cadáver del desconocido, muerto á consecuencia de sus heridas en el Hospital de las Caballerizas de la corte, lo han reconocido como su huésped, el llamado Elnikow.

Resulta de las declaraciones de la viuda Smelkow que el llamado Elnikow habitaba en casa de la señora Artamonow desde el 15 de Enero de 1881 y que hacia una vida muy retirada, no recibiendo visitas más que por la noche, y entre otros, tres hombres y dos mujeres. Uno de estos hombres era alto y moreno, que le venia á ver con una mujer que parecia ser la suya. Esta mujer tenia una frente muy espaciosa. En la noche del 26 de Febrero, Elnikow durmió fuera de su casa por primera vez. El 26 por la noche recibió la visita del hombre y de la mujer ántes mencionados, los cuales permanecieron en casa de éste hasta medianoche; el 27 y 28, Elnikow no entró en su habitacion; en la mañana del dia 1 de Marzo se levantó más temprano que de costumbre; á las ocho se vistió prontamente, salió y no ha vuelto á entrar.

La viuda Smelkow, despues de haber sido confrontada con los acusados Russakoff, Jeliabow, Sofía Perovsky y Hessia Helfmann, los ha reconocido por ser los que venian á ver á Elnikow: Russakoff era el jóven de cabello rubio que iba frecuentemente con el hombre alto y moreno, acompañado de una mujer y que hizo una visita á Elnikow el 26 de Febrero; Jeliabow, por el individuo que fué al menos tres veces á casa de Elnikow; la señora Perovsky, por la compañera del hombre alto y moreno, y la señora Helfmann, por ser aquella que en tres ocasiones diversas no habia encontrado á Elnikow en su casa, dejándole la última un billete.

Puesta en presencia del cadáver de Nicolas Sabline, que habitaba en la calle de Teleznaia, núm. 5, bajo el nombre de Fesenco-Navsotsky, y que se suicidó la noche del 3 de Marzo, la viuda Smelkow ha reconocido en él al hombre alto y moreno que iba frecuentemente á ver á Elnikow, acompañado de la mujer de frente espaciosa.

La Sra. Yermolino, habiendo sido puesta en presencia del cadáver de Sabline, ha dicho que se parecia á uno de los seis individuos que iban á ver á Russakoff cuando éste habitaba en su casa.

Ademas de los objetos mencionados, y que se encontraron en la habitacion de Jeliabow, lo mismo en la casa de la señora Helfmann que en la de la Sra. Perovsky, se ha descubierto:

En casa de Jeliabow, ademas de los números de *Tierra y Libertad* y de la *Voluntad del Pueblo*: 1.º Varias proclamas, y entre ellas dos del Comité ejecutivo, relati-

vas á la explosion del Palacio de Invierno el 5 de Enero de 1880; 2.º Un programa hectografiado, intitulado *Programa de accion del partido ruso de los socialistas demócratas*, con una Memoria explicativa. Y 3.º 16 ejemplares de grupos fotografiados de criminales de Estado.

En casa de Sabline y la señora Helfmann:

1.º Una proclama impresa del Comité ejecutivo con esta inscripcion debajo: «Comité ejecutivo.—1 de Marzo 1881.—Imprenta de la *Voluntad del Pueblo*.—2 Marzo 1881», relativa al acontecimiento del 1 de Marzo, y en la cual se anuncia el crimen como un hecho consumado, con la exposicion de motivos de dicho crimen y una reseña de las exigencias para el porvenir del *soi dissant* partido de los socialistas demócratas.

2.º Varios escritos periódicos y folletos revolucionarios en lenguaje ruso.

3.º Dos revólvers con sus accesorios y un rompecabezas.

4.º Un martillo de madera, sobre el cual estaba grabado el sello del gobernador general de Moscú.

5.º Un billete sin direccion, sin firma y sin fecha sobre un pequeño pedazo de papel, y relativo, á lo que parece, á la organizacion criminal del partido.

Se trata en este billete de la adquisicion y del envío de revólvers, de puñales, de pasaportes, de sellos de un sáncido de los artesanos, de actos á mano armada, y entre otras se encuentra la frase siguiente: «El negocio marcha como sobre ruedas; hay necesidad de una mujer, de una hebreja para un papel que no exige gran inteligencia; preguntadle de mi parte á Hessia si no se encargaría, y en caso negativo que A. M. le confíe la direccion de todos los negocios en San Petersburgo y que ella venga».

En casa de la señora Perovsky:

1.º Un programa impreso del Comité ejecutivo.

2.º Dos ejemplares del programa impreso de los miembros obreros del partido de la *Voluntad del Pueblo*.

3.º Diez y siete ejemplares del anejo al núm. 2 del *Diario de los Obreros*.

4.º Un manuscrito intitulado *Trabajos preliminares del partido*, cuyo contenido, despues de una introduccion, se consagra á los preparativos generales de una sublevacion, y cuyos capítulos tienen los títulos siguientes: A, organizacion central; B, organizacion local y especial; C, obreros de ciudades; D, tropas; E, personas inteligentes y juventud, y F, Europa.

5.º Algunas hojas de papel cifradas con algunos anexos que tienen un sentido antigubernamental.

6.º Un libro con dibujos de naturaleza diversa y anotaciones, que representan probablemente palabras y signos convencionales.

El puñal encontrado sobre Russakoff, en el lugar del crimen, y que declara haberle recibido de Jeliabow, es idéntico en su parte exterior á los puñales encontrados:

1.º Sobre Juan Yakovenko, el pretendido artesano de Kharkow, arrestado en San Petersburgo el dia de la prision de Trigony y de Jeliabow é implicado en el proceso de Alejandro Mikhaelov y de otros terroristas.

Y 2.º Sobre el individuo que dice llamarse Orlov, hijo de sacerdote y que fué detenido el 3 de Marzo en la confitería Isakow, segun una de las direcciones encontradas sobre el acusado Timoteo Mikhaelov.

Continuará.

## Una curiosa anecdota

La *Correspondencia de Paris* refiere la siguiente sobre la princesa Dolgorowski, viuda mergranática de Alejandro II:

«En un dia del año 1877, el emperador Alejandro II se encontró con la princesa Dolgorowski á pocas leguas de San Petersburgo, y fué á dar con ella un paseo en trineo.

Hablando y distraido el emperador, se olvidó de dar la orden de regresar á la ciudad, y llegó bien pronto á un pequeño pueblo algo lejos de la capital, en compañía de la princesa.

Antes de llegar á ella la princesa tuvo sed,

y dando el emperador orden de detenerse, entraron uno y otro en una pequeña cabaña habitada por una pobre vieja, que se apresuró á hacer una tacita de té. Mientras lo hacia, la vieja se fijó en el emperador, y de repente, dirigiéndose hacia él, le dijo arrojándose:

—Es usted el padre, ¿no es cierto?

—Sí,—respondió el czar.

Despues, fijándose en su retrato colgado en una pared de la cabaña, y dirigiéndose á la princesa Dolgorowski, añadió:

—Decidamente, señora, los retratos que hacen de mi persona no son muy parecidos.

La vieja fijó su atencion entónces en la princesa y le dijo:

—¿Usted es la emperatriz?

La princesa palideció, é interrumpiendo al emperador, que iba á hablar, dijo:

—Es verdad, soy la emperatriz.

Al pronunciar estas palabras, dirigió al czar una mirada suplicante, y luégo, acercándose á él, le dijo:

—Perdon, por usted, sólo por usted.

Hubo un momento de silencio. Volvieron á subir al trineo el emperador y la princesa en direccion á San Petersburgo, y ésta le dijo:

—¡Perdon una vez más, señor! He sido vuestra esposa durante unos minutos. ¡Ah, no ha sido más que un sueño!

—¡Un sueño! ¡Quién sabe!—repuso el czar.

Tres años despues, la princesa Dolgorowski era la esposa del emperador Alejandro II.

## Naufragio

El magnífico vapor *Saturno*, que hacía la carrera entre Montevideo, Buenos Aires y otros puertos del rio Uruguay, ha naufragado en el rio de la Plata.

La espesa neblina que reinaba lo desvió del canal, separándole de su camino y haciéndole embicar.

Abriósele con tal motivo cuatro rumbos, por los cuales entraba mucha agua.

El mayor Benetti, con 30 marineros de la capitania de Buenos Aires, fué inmediatamente á prestarle auxilio, consiguiendo á fuerza de trabajos tapar tres rumbos; pero el cuarto, que era el más grande, no pudo taparse.

En consecuencia, resultaron estériles los trabajos hechos para salvar el buque.

Todos los pasajeros y tripulacion fueron recogidos, y una vez reconocida la imposibilidad de poner á flote el vapor, todos los útiles, instrumentos y efectos del *Saturno* fueron trasladados al *Onya*, dejando tan sólo el casco.

La capitania de puertos mandó levantar un sumario sobre las causas que produjeron el siniestro, y dictó ademas algunas disposiciones, encaminadas á evitar que tales hechos se repitan.

Calcúlase las pérdidas en 40,000 duros.

## Cañones monstruos

Una correspondencia de Plymouth publicada por el *Morning Post* anuncia que el último experimento de los tres cañones de 80 toneladas del navio el *Inflexible* ha tenido lugar en condiciones muy desfavorables, y sin embargo, el resultado ha sobrepujado las esperanzas que hizo concebir.

«Con una brisa del Noroeste, añade, soplando casi en tempestad, y con una atmósfera nebulosa que impedia ver claro á distancia de tres millas, el navio se alejó á nueve millas de la isla de Wight y disparó veintin cañonazos con una carga de pólvora de 450 y proyectiles de 1.700 libras. Primero se dispararon uno á uno, luégo dos á dos, y despues por bordadas de tres. Los cañones apuntaban á diferentes lados por elevacion, variando entre la línea oriental y ocho grados.

Se ha hecho fuego cada vez por medio de las mechas eléctricas de Woolvich, y apesar de la fuerza de retroceso, estimada en 120 toneladas, los tapones hidráulicos han resistido de una manera satisfactoria, y no han variado de posicion más que unos cuatro pies. Ni el puente supe-

rior ni las obras altas han sufrido, y han quedado intactas las embarcaciones de los costados.

Contra todo lo que era de esperar, ha sido muy poco importante el choque resultante de la descarga simultánea de las tres piezas monstruos que fueron disparadas á estribor. El balanceo del navio tampoco ha sido sensible.

La maquinaria y la batería baja estaban iluminadas por la batería eléctrica de Bausch, produciendo cada una de las lámparas una luz de 200 bujías. Encima del palo mayor habia otra luz eléctrica. La descarga de las piezas no ha apagado las luces, como se temia. Se debe mencionar que la torre de alante estaba preparada con un peso de 40 toneladas en compensacion del cañon que habia quedado en Woolvich para ser sometido á experimentos.»

## Centenario de Calderon

Durante las fiestas del Centenario de Calderon, el cuerpo colegiado de la nobleza de Madrid reparará limosnas á los pobres naturales de Madrid.

Es probable que á las fiestas del Centenario de Calderon concurre el patriarca de la democracia francesa, Víctor Hugo.

El Ateneo Albacetense y la Sociedad Económica de Amigos del País de Santiago han abierto certámenes públicos para solemnizar el Centenario de Calderon.

## Sociedades científicas, artísticas y literarias

A las ocho y media de esta noche continuará en la Academia Médico-quirúrgica el debate sobre la «Profilaxis de la viruela», usando de la palabra los Sres. Sierra y Carbó y Taboada. Si hubiese tiempo para ello, hará el resumen del debate el Sr. Montejo.

A las nueve de la noche continuará el Sr. Azcárate sus conferencias en la Institucion Libre de Ensenanza, sobre las «Constituciones políticas de Francia».

## Espectáculos

En el Teatro de la Zarzuela se pondrá en escena, tan pronto terminen las representaciones de *El rosal de la belleza*, otra obra de gran espectáculo, cuya interpretacion estará á cargo de los actores del Teatro Español.

Esta noche se estrenará en el Teatro de la Alhambra la comedia en tres actos *La ley del corazón*, arreglada del italiano por dos conocidos autores.

Mañana miércoles se pondrá en escena en el mismo teatro la comedia nueva en tres actos *Ley de amor* y la zarzuela *El lucero del alba*.

Dícese que á fin de mes terminarán las representaciones del Teatro Español, y que el Sr. D. Rafael Calvo irá con una parte de la compañía á varias provincias de Levante.

La causa de esto son ciertas diferencias que se dicen surgidas entre la empresa y el eminente actor.

Celebraremos que estos rumores no se confirmen.

Probablemente será presentada al Teatro de la Alhambra una pieza en un acto titulada *El terrible galeoto*, parodia del drama del Sr. Echegaray *El gran galeoto*. Los autores de esta parodia, Sres. Ortiz y Abeyero, la han presentado al Sr. Echegaray, deseando ante todo conocer la opinion del insigne autor, opinion que, segun nuestras noticias, ha sido favorable.

Anoche se ejecutó en el Teatro de Apolo la popular zarzuela *El Molinero de Subiza*. Los artistas fueron aplaudidos. La orquesta, que dirige el Sr. Nieto, estuvo muy acertada, en particular el Sr. Gomez en la ejecucion del segundo acto, que mereció los honores de la repetición.

Esta noche harán su debut en el Circo de Price los gimnastas conocidos por *Los hombres volantes*.

Hemos oido decir que la compañía Bellotti Bon, cada vez más aplaudida por el público, interpretará una comedia del distinguido autor dramático Sr. Blasco, que ya se está traduciendo al italiano.

Doña Concepcion Constan es una actriz que anoche se presentó por primera vez al público de Madrid en el Teatro de la Alhambra.

Conocida ya ventajosamente en algun teatro de provincia, la señorita Constan ha venido á formar parte de la compañía dirigida por los Sres. Castilla y Romea.

Presentábase la nueva artista en el papel de Inocencia del juguete cómico, del insigne cuanto malogrado Narciso Serra, *Don Tomás*.

Justificable, aunque infundada, era la timidez de la señorita Constan al pisar el proscenio del Teatro de la Alhambra; pero pronto pudo convencerse de la simpatía que se conquistaba en la concurrencia, simpatía justa, puesto que la señorita Constan posee figura y voz, y en la interpretacion de su papel demostró mucha discrecion y estudio del carácter.

Terminado el segundo acto, la señorita Constan, con los demás actores, fué llamada á escena, é igualmente fueron llamados todos cuando terminó la representacion del juguete.

Creemos que la señorita Constan es una buena adquisicion para la empresa de la Alhambra.

La plaza de toros de Aranjuez quedará restaurada para fin del corriente mes.

La empresa que la ha tomado en arrendamiento dará corridas de toros en los dias festivos (no domingos), y para ello cuenta con reses de ganaderías andaluzas y navarras y con dos matadores de cartel.

Ademas gestiona la empresa el contrato de un diestro ya retirado, para dirigir la lidia.

La empresa y el Ayuntamiento de Aranjuez obsequiarán con un banquete á sus amigos el 10 del próximo Mayo.

La primera corrida se verificará en 30 del citado mes, y hasta ahora están encargados de la lidia Felipe Garcia y Angel Pastor con sus respectivas cuadrillas, si no estamos mal informados.

La empresa del ferrocarril establecerá para estos dias trenes de ida y vuelta á precios reducidos.

En el Teatro Lara se representará muy en breve una comedia en tres actos, titulada *El mono*, original del celebrado autor de *Las circunstancias*, Sr. Gaspar.

## Funciones para hoy

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 1.º impar.—El gran galeoto.—El oro y el moro.

ZARZUELA.—A las nueve.—Turno par.—El rosal de la belleza.—Miss Zoé.

APOLO.—A las nueve.—Turno 2.º par.—El molinero de Subiza.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Turno 3.º.—Vecchi celibe.

ESLAVA.—A las nueve.—Los feos.—Cniga el que cniga.—¡Eh! ¡A la plaza! ¡A la plaza!

ALHAMBRA.—A las nueve.—Don Tomás.—Mercurio y Cupido.

MARTIN.—A las ocho y media.—Una aventura en Siam.—Los dominios verdes.—Quien no tiene padrino.

LARA.—A las nueve.—Turno 2.º.—El sí de las niñas.—Moros en la costa.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Entre dos fuegos.—Cosas del día.—Los vidrios rotos.—Un jóven simpático.

PRICE.—A las nueve.—Ejercicios ecuestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos.—Debut de los notables artistas «Los hombres volantes».

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana)—Batalla de Tautan por Castellani, abierto todos los dias desde la salida á la puerta del sol.

## Cultos

SANTOS DEL DIA 27.—San Pedro Apóstol, y San Atansio, papa.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Don Juan de Alarcón, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios y reservas.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Socorro, en San Millan.

Gaceta Universal

MADRID 26 DE ABRIL DE 1881

Sofismas conservadores

Inútil es que nos cansemos en desmentir una vez más la especie acogi-

Ha sucedido todo lo contrario: los conservadores, sin excitacion alguna, queriendo atenuar las ligerezas de sus anteriores arrebatos, y preparándose para las eventualidades que puedan surgir, dispuestos cómodamente á encender una vela á San Miguel y otra al diablo, son los que han puesto otra vez la cuestion sobre el tapete, haciéndonos responsables de lo que nosotros ni hemos pensado, ni hemos dicho, ni sabemos todavía lo que ocurrirá.

Pero hoy El Cronista, que con la mayor facilidad estampa en sus columnas las más estupidas afirmaciones, y las sostiene con una frescura sin igual, nos ofrece un nuevo aspecto de este casi agotado asunto, diciéndonos que la vida parlamentaria era vigorosa y aún exuberante bajo el Gobierno conservador-liberal; que el silencio ha reemplazado á uno de los períodos más activos y gloriosos de la tribuna española, y que la incertidumbre y el vacío ocupan el lugar de las afirmaciones que los primeros gobiernos de la Restauracion sentaron y desenvolvieron con firmeza y constancia.

Como término de tan peregrinas afirmaciones, El Cronista dice que la causa de la monarquía constitucional y parlamentaria pierde con la suspension de la vida normal del Parlamento, haciéndose también un inmenso daño á la misma política que debe desarrollar nuestro partido.

Mucho se puede hablar de todo esto habiendo ocupado durante seis años el Poder, y es muy fácil lanzar cargos de esta especie á un Gobierno que apenas hace tres meses fué llamado por la voluntad de la Corona á regir los destinos del País. Si estos cargos tuvieran fundamento, iguales y con mayor motivo podrian haberse hecho al Sr. Cánovas, que en el primer período de su dominacion legisló por medio de decretos sobre las más arduas cuestiones, sin que le sirviera de obstáculo la legalidad entonces existente, pues el cambio de las instituciones ponía en sus manos facultades discrecionales para hacer y deshacer. No tropezó con Cortes hostiles, ni con trabas ó dificultades legales, ni se preocupó por la composicion de los ayuntamientos y diputaciones; con un solo acto quitó de su camino las muletas que pudieran estorbarle, y aún así tardó un año en abrir las puertas de la Representacion nacional.

Todavía esto tenía una disculpa en la guerra civil y en las circunstancias por que atravesaba la Nacion. Pero lo que de ninguna manera podemos dejar pasar sin correctivo es ese ditirambo que se entona en loor de la dominacion conservadora, diciendo que en su tiempo la vida parlamentaria fué exuberante y vigorosa, queriendo establecer un contraste en el silencio que momentáneamente y por circunstancias transitorias guarda la tribuna.

¿Quién tiene la culpa de todo cuanto hoy sucede sino el Sr. Cánovas, que tardó en reunir las Cortes tanto tiempo en la última legislatura, que sin motivo alguno prolongaba hasta donde podia los interregnos parlamentarios, que estando abiertas las Cámaras ha hecho regir alguna vez presupuestos anteriores, sin tomarse siquiera el trabajo de formular un plan económico, y aceptando casi sin variantes los estudios y decisiones del Sr. Camacho?

¿Quién es responsable de que ahora no existan presupuestos para el próximo año económico más que el Gobierno del Sr. Cánovas, que apesar de la perentoriedad del tiempo y de sus continuos alardes, no tenía siquiera preparado un plan económico, y es muy probable que tampoco lo hubiera presentado, puesto que quiso hacer servir de pretexto la cuestion de Hacienda para conservar eternamente el Poder, como lo demuestra el célebre proyecto del Sr. Cos-Gayon, que fué causa ocasional de la crisis?

¿Con qué derecho se nos acusa hoy y se nos echa en cara el silencio de la tribuna?

El partido liberal dinástico ama como ninguno la discusion y la luz, y

no ha de olvidar ni su nombre ni su historia, ni á nadie cederá en su amor y respeto á las tradiciones y prácticas parlamentarias. A su sombra aumentará el prestigio de la monarquía, desarrollará su programa político, y con energía y firmeza irá borrando las funestas huellas de la dominacion conservadora.

Si hoy no están abiertas las Cámaras, bien saben el motivo los conservadores; y el Gobierno, por lo demás, considera su primer deber consultar al País, y cuando éste resuelva, entónces opondremos afirmaciones á afirmaciones, campañas á campañas, y verá El Cronista si nosotros tratamos de oscurecer las glorias de nuestra tribuna, repitiendo cargos tan anticipados, infundados é injustos é inventando sofismas como el que hoy recogemos y combatimos, al ver del modo descarado y la mala fe con que se fuercen las cuestiones y se desconocen las circunstancias.

Hechos y dichos

El Diario Español dedica su editorial de ayer á dirigir acerbas censuras al partido liberal-dinástico por sus procedimientos en lo relativo á la libertad de imprenta.

Ya lo hemos dicho en varias ocasiones y hoy lo repetimos: los diarios conservadores en todo hallan pretexto para dirigir sus enconados ataques á la situacion actual.

No hay denuncias, no hay suspensiones, no tiene la prensa de oposicion que lamentarse de aquella terrible persecucion que contra ella inició el pontífice máximo de la conservaduría, y que tantas victimas hizo en el periodismo; pues los diarios conservadores censuran la conducta del Gobierno en este punto.

Se entrega á los tribunales un periódico.

Enseguida se valen de este hecho los citados colegas para burlarse del liberalismo del Gabinete.

Pero no es esto solo: El Diario Español sostiene ademá que á los periódicos demócratas, aunque se les denuncie, se les levantarán las denuncias, en tanto que no se sigue igual procedimiento con los de procedencia conservadora, y al efecto cita al Diario de San Fernando.

Olvida aquel colega que el Diario de San Fernando fué denunciado por el fiscal á petición de parte, y no quiere saber, por lo visto, que El Demócrata ha sido entregado á la jurisdiccion ordinaria, que por sus trámites regulares entenderá y resolverá el asunto, sin que el Gabinete intervenga para nada en esta cuestion.

Por lo demás, el Gobierno ni tiene, ni ha tenido, ni tendrá interes en contra de ningun periódico.

Sólo desea que la ley se aplique y cumpla igualmente para todos.

A El Cronista le han arrancado lágrimas las noticias de la recepcion hecha al Sr. Romero Robledo en Antequera.

Así lo dice el colega, al enviarle la enhorabuena con los ojos humedecidos.

Comprendemos la emocion, aunque suponemos que será mayor la del Sr. Romero Robledo cuando sepa que El Cronista de hoy vuelve á hablar de la posibilidad de que sus amigos asistan á la sesion que se celebre para la lectura de los presupuestos.

Es decir, El Cronista sigue la inspiracion del Sr. Silvela, apesar de los 200 caballos, 14.000 infantes y 100 cañones que han formado el ejército con que el Sr. Romero Robledo ha entrado en Antequera.

Al Sr. Romero le sucede lo contrario de lo que el refrán dice. Sólo es profeta en su pueblo.

Ha escrito El Estandarte: «Otro motin. En el presidio de Alcalá ha habido una reyerta entre dos penados y dos cabos de vara, resultando uno de éstos herido de gravedad con arma blanca, y el otro con heridas leves.

Pero, señor director de Penales, ¿en qué consiste que ántes de ahora no ocurrían con tanta frecuencia hechos tan escandalosos en los establecimientos correccionales.»

Pero, señor Estandarte, ¿si es precisamente todo lo contrario! ¡Pues sí cuando mandaban los amigos de usted apenas pasaba dia sin que la prensa tuviera que denunciar hechos altamente escandalosos ocurridos en los establecimientos penales!

Si El Estandarte hubiese vivido en los buenos tiempos de su mamá La Política, quizás no tuviese el atrevimiento de hacer ciertas preguntas.

Ayer no pudo celebrarse sesion en el Ayuntamiento por falta de número; el Sr. Abascal ha impuesto las multas

correspondientes á los que han faltado á su deber.

Es el camino para que se acaben las malas costumbres creadas en los felices tiempos del señor marqués de Torneros.

Dice El Imparcial:

«Texto oficial de una noticia que ya conocen nuestros lectores:

«El gobernador de Cuenca al señor ministro de la Gobernacion.—Del escrutinio general que acaba de verificarse ha resultado con 1.367 votos D. Hermenegildo Ochoa para diputado provincial por la capital, abogado de ilustracion, catedrático de este Instituto y completamente adicto al Gobierno actual.»

Con esto le sobraba.

Con lo otro probablemente no hubiera tenido bastante.»

Con lo que le ha bastado es con el número de votos.

La Epoca dice anoche que los jueces deben vivir muy alejados de los escritores.

Es lástima que no se le haya ocurrido esa idea hace un año, cuando el Sr. Cánovas llevaba todos los dias los escritores á poder de los jueces y los jueces á poder de sus conveniencias políticas.

Con efecto, sinalagmático se escribe como El Globo dice.

Eso ha sido un error de caja. Pero el posibilismo, por medio de El Globo, se ha escandalizado porque los tribunales persigan á los infractores del Código penal.

Este es un error de doctrina democrática y hasta de consecuencia.

Dice El Cronista:

«No es el Sr. Alonso Castrillo, fiscal de imprenta de Madrid, la persona de quien se dice y hemos repetido nosotros que carece de las condiciones legales para el desempeño de su cargo.

¿No hay más audiencias que la de Madrid ni más fiscales que el Sr. Alonso Castrillo?»

Hay más audiencias y más fiscales, apreciable colega, y esto mismo nos obliga á dirigirle la siguiente pregunta: ¿por qué El Cronista, al hablar del nombramiento de un fiscal de imprenta sin condiciones legales para el desempeño de su cargo, no precisó quién fuese dicho fiscal? Déjese de vaguedades el colega, y siempre que denuncie un hecho, hágalo de una manera concreta.

Escribe La Publicidad, de Barcelona, que uno de los ardides de que se valen los conservadores para preparar el terreno electoral es el de agitar en aquellas provincias la cuestion económica, y con este motivo dice:

«Los conservadores han recibido el correspondiente santo y seña, y Barcelona está inundada de cartas del Sr. Cánovas del Castillo y de sus adláteres, procurando atizar el fuego, porque de la actitud de Cataluña, en esta cuestion principalísima, espera su subida al Poder. Segun cartas recibidas de Madrid, no se recatan los conservadores madrileños de decir que esta cuestion provocará aquí terribles conflictos, que no pueden menos de ceder en beneficio de la política de Cánovas.»

Las maquinaciones de los conservadores no nos extrañan: sabemos que no perdonarán medios para conseguir nuevamente el Poder, que es el eterno objetivo de todas sus aspiraciones políticas.

Hace dos dias, contestando á una pregunta de El Estandarte, dijimos que íbamos á la libertad con el orden, á conseguir administracion sin irregularidades, etc.

Haciéndose cargo de nuestro suelto, replicó El Liberal:

«Allá veredes.»

Y hoy nos dice El Tiempo:

«No olvide el aviso la GACETA UNIVERSAL.» Señor Tiempo: para nosotros son innecesarios ciertos avisos, porque para ser liberales y amantes del orden y de una buena administracion, no necesitamos que nadie nos lo recuerde.

En un artículo que titula «Mal camino», recordando, sin duda, el que sus amigos han seguido y siguen, dice La Integridad que «en el instante en que resulte probado que no es conveniente para nada ni para nadie la continuacion del actual Gabinete, caerá éste entre el dolor de pocos y la alegría de casi todos los españoles.»

Esto es precisamente lo que sucedió al partido conservador: resultó sobradamente probado que no era conveniente para el País su permanencia en el Poder, y cayó de él con gran contentamiento de la Nacion.

Tomamos de un diario conservador:

«Un periódico de provincias de la clase de los benévolo, al ocuparse del envio de unos delegados á ciertos ayuntamientos compuestos en su mayoría de adictos al

partido liberal-conservador, dice que han hallado motivos para la suspension de esos municipios. ¡Tiene gracia la afirmacion del benévolo! Y cuando no han hallado los delegados de los actuales gobernadores causa, ó mejor dicho, pretexto, para suspender á los ayuntamientos que han tenido por conveniente?»

Pues es muy sencillo. Cuando no ha habido causa; cuando los ayuntamientos han cumplido con su deber.

De nuestro colega La Iberia:

«Párrafo final de un artículo de El Tiempo:

«El fusionismo es la confusion, y como nave sin brújula que le señale el Norte verdadero, fluctuará siempre entre dos polos: la anarquía y la dictadura.»

Después de ver á El Tiempo transformado en piloto, ya no nos sorprende que los conservadores marchen por tan malos derroteros.»

Con efecto. Lo contrario sería lo único que pudiera producir sorpresa.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion la competencia suscitada entre el gobernador civil de Granada y el juez de primera instancia de Motril.

Estado.—Real decreto creando una Junta consultiva y económica para la inspeccion y administracion de los fondos de la Obra pía de los Santos Lugares.

Gracia y Justicia.—Continuacion del proyecto de Código de comercio.

Marina.—Reales decretos concediendo á D. Luis Hernandez Pizoz la gran cruz de la órden del Mérito naval, y nombrando á D. José M. de Beranger capitán general de marina del departamento de Cadiz.

Hacienda.—Real órden resolviendo se habilite la playa de San Andres (Málaga) para el despacho de petróleo, carbon mineral, etc., que se exporte de la fábrica de los Sres. Castell, Larios y Herrera.

Gobernacion.—Real órden desestimando el recurso interpuesto por D. Ramon Roldán contra un acuerdo del Ayuntamiento de Villacarriedo.

Real órden confirmando la suspension de los concejales de la Canonja, decretada por el gobernador de Tarragona.

Pomento.—Reales órdenes anunciando la provision de tres cátedras.

Ultramar.—Real decreto nombrando subgobernadores del Banco Español de la isla de Cuba á D. Emilio Moyano y á don Ramon de Haro.

Exterior

Asuntos de Túnez

Un despacho telegráfico, fechado en Bona ayer por la madrugada, da la noticia oficial de que una columna de fuerzas francesas al mando del general Legerot ha penetrado en el territorio tunecino, acampando sobre el Ouled, entre la frontera y Keí, á mitad del camino de esta ciudad.

El despacho añade que las tropas francesas no habian encontrado resistencia de ningun género en esta primera jornada, que sólo se hizo molesta por las lluvias y el piso resbaladizo del terreno.

Los mismos telegramas dicen que á consecuencia del temporal que reina en las costas de Africa ha sido imposible aún hacer el anunciado desembarco de tropas en la isla de Tabarka, que se llevará á cabo en cuanto abandone el tiempo.

Es de esperar que el bey haga nueva protesta al saber que es ya un hecho la entrada de las tropas francesas en su territorio.

El gobierno de Argelia, por medio de los refuerzos de tropas que han llegado de Francia, ha adoptado grandes precauciones para mantener la tranquilidad en todo el territorio argelino, especialmente en la provincia de Constantina, donde podia ser más grande el temor de agitaciones.

Erán frecuentes los ataques en el ferrocarril de Túnez á Ghardimaou, estacion más próxima á la frontera argelina, y en vista de las reclamaciones dirigidas por esos actos á Mustafá, ha contestado éste que habia dado órden de proceder á una informacion y castigar á los culpables, añadiendo que habia ordenado también establecer tres puestos militares á lo largo del ferrocarril, para vigilarlo y protegerlo.

A fin de que pueda conocerse cómo se juzga en Berlin la expedicion francesa, véase cómo se expresa el redactor militar del periódico la Post, en un artículo que consagra á este asunto:

«La expedicion emprendida hoy por la Francia no tiene sólo por objeto castigar á los krumirs, sino que abarca otro más vasto. Tal vez se tenga la intencion de colocar la regencia de Túnez bajo la dominacion de la Francia.

Ya en lo pasado la política francesa sonó, sin poder realizarse, esa extension de la dominacion francesa en la costa setentrional de Africa.

Esta vez el tiempo y las circunstancias están felizmente escogidos, porque las tres potencias europeas cuyo interes resulta en cierto modo perjudicado por la soberanía de la Francia sobre Túnez no se hallarian actualmente en situacion de oponer á esa empresa un serio obstáculo.

Desde hace mucho tiempo la Puerta no ejerce sobre Túnez más que un señoría puramente nominal. Además se encuentra envuelta en dificultades exteriores (aparte

de la cuestion griega) que paralizarian su accion.

Italia tiene, es cierto, intereses económicos que resguardar en Túnez; pero por cierto italiano la restauracion de una comarca francesa, le sería difícil dar al bey un apoyo militar contra la Francia.

En cuanto á la Gran Bretaña, su accion militar está empujada en regiones lejanas en Irlanda, debilitar el efectivo de que dispone para dentro de su casa. Por otra parte, su escuadra sola no bastaria para impedir la conquista de la regencia, por más que esa conquista podria llegar á ser muy molesta en el futuro, reforzada considerablemente el poder de la Francia en la parte occidental del Mediterráneo.

El imperio alemán, Austria Hungría y Rusia no tienen ningun interes directamente comprometido en la cuestion de saber quién haya de ejercer el poder en Túnez.»

Las últimas noticias recibidas de Paris aseguran que el día 24 se habia extendido en aquella capital el rumor de que el gobierno francés habia tomado la resolution de enviar la escuadra delante de Túnez.

Nada se sabe acerca del anunciado desembarco de tropas en Tabarka. Este retraso en recibir la noticia se explica por la necesidad de comunicarla por mar desde Tabarka á Bona.

El Telégrafo anuncia que en Roma se ha determinado que el cónsul de Italia en Túnez, Mr. Maccio, sea trasladado á otro puesto en la primera ocasion. Esta medida, dice el periódico de Paris, habria sido adoptada si el tiempo por Mr. Cairoli sin el temor de irritar á Crispi, que protege al agente italiano. Pero hoy el mismo Crispi reconoce la necesidad de relevar á su protegido.

Los emisarios enviados de los puntos extremos de la Argelia, Túnez y Trípoli para recoger noticias de la mision Flatlers comienzan á regresar, y ya se han hecho los que fueron mandados de la provincia de Orán á Golca y á Gourrara.

Los pormenores que relatan confirman absolutamente la version de los cuatro individuos llegados á Ouargla.

No es exacta la noticia de que muchos europeos pertenecientes á la mision se encuentran prisioneros de los ouled-sidicheiks.

Discurso de Mr. Gambetta

EN EL TROCADERO

Al verificarse la clausura de la Liga para la enseñanza, Mr. Gambetta ha pronunciado un elocuente discurso, del cual se viene ocupando toda la prensa.

No pudiendo transcribirlo íntegro, extractamos algunos de sus párrafos más importantes. Mr. Gambetta ha dicho:

«Hacer la mejor política, la más eficaz es, señores, ir en busca de los ignorantes, de los infelices á quienes faltan todos los medios de instruction; ir lejos, á los sitios más recónditos, ir á las tinieblas á llevar la luz. Esto es hacer la política democrática, la política verdaderamente nacional, puesto que de hoy más existe entre la Francia y la república un lazo insoluble que nada podrá romper. (Vivos aplausos.)

Dese á mis palabras su verdadero valor. Quiero significar que Francia y la república son hoy un mismo todo, por cuanto la república ha devuelto á la Francia su rango y su grandeza, y desde el momento que tendéis los colores nacionales en el techo de vuestra casa, todos los franceses querrán entrar en ella, puesto que todos querrán colocarse bajo los tres colores que personifican la nacion.

Vuestra obra es una garantía del ejercicio científico del sufragio universal. Vayamos á los campos en busca de los ignorantes y llevemos por todas partes con la biblioteca, con la voz, con el libro, con el periódico, la enseñanza necesaria, la enseñanza universal, fuente de todo bien.

Hé ahí la obra verdaderamente democrática, hé ahí la obra de vuestra Liga, que ha procedido de la manera más democrática.

Y en vuestra obra democrática no seguís el triunfo de tal ó cual deferencia, dentro del partido republicano. Me da vergüenza, señores, pronunciar el nombre de partido, hablando de una opinion que renuncia hoy la casi totalidad de la nacion. (Aplausos.)

La instruccion, señores, debe ser hoy totalmente laica; es preciso no someterla á la influencia de un dogma cualquiera, puesto que ya lo habeis dicho: nuestra religion es la ciencia. No tenemos ni dogmas ni símbolos que ofrecer á la juventud; sólo tenemos instruccion que difundir.

No hay resolution posible de ningun problema sin educacion y sin instruccion, si los espíritus no están cultivados. Instruyamos, enseñemos sin cesar, y digamos como Goethe al morir: «Luz, más luz.»

En una república nacional, verdaderamente nacional, lo que queremos es el desarrollo del orden, del progreso.»

Inglaterra

Un telegrama de Londres, fechado en 22 del actual, dice que los propietarios irlandeses pretenden que Mr. Gladstone ha firmado su ruina al firmar el bill de reforma agraria. Por otra parte, vemos que en una gran reunion de la Liga agraria, verificada el día 20 en Irlanda, á la que asistieron doce individuos del Parlamento ingles y 500 delegados de todos los pueblitos de Irlanda, se declaró inaceptable el bill, á menos que no se hicieran modificaciones importantes: la misma Asamblea, presidida por Mr. Parnell, decidió que el único medio de resolver la cuestion agraria era hacer propietarios á los colonos.

La reunion declaró por unanimidad que debía continuar la agitacion agraria.

Hace unos dias se publicó en Irlanda una lista de las personas que han sido detenidas en virtud del bill de represion.

Los detenidos son 35 y están todos encerrados en la prision de Kilmainham; una docena están acusados de haber usado de amenazas para impedir que algunos colonos paguen a sus arrendatarios...

Con respecto a la muerte de lord Beaconsfield, hé aqui la carta que el jefe del gobierno, Mr. Gladstone, dirigió al secretario particular de su adversario político...

«Querido lord Rowton: Con gran sorpresa, despues de las noticias favorables de estos últimos dias, he sabido esta mañana la muerte de lord Beaconsfield, que tanto sentimiento é interés ha de causar en nuestro país y en el extranjero.

Conforme a lo que os he mandado a decir, deseo que sepais y hagais saber a los encargados de la ejecución testamentaria que estoy dispuesto a dar las instrucciones necesarias para que se le hagan los funerales públicos.

Por noticias posteriores sabemos que los testamentarios rehusaron este honor, porque una disposicion del finado significaba el deseo de que sus funerales fuesen sencillos y privados.

El Parlamento no guardará luto por su muerte, pero tambien se dice que mister Gladstone pronunciará una oracion fúnebre en loor de su adversario político.

Un telegrama de Pekin ha anunciado el fallecimiento en aquella capital, el 8 de Abril, de la emperatriz Tsoun, una de las dos regentes del Celeste Imperio...

Desde esa época, habiendo subido al trono el emperador Kouang-su, menor aún, tomaron la regencia las dos emperatrices, Tseun y Tse-hsi, que asimismo habian ejercido el poder durante la menor edad del emperador Tong-tche.

La embajada china guardará luto con este motivo durante cien dias.

Las noticias que recibimos de Rusia no son nada tranquilizadoras. No se habla más que de nuevos atentados y de conspiraciones. Parece que á últimos de este mes será visto y fallado en Kiev, la ciudad clásica de los complotis nihilistas...

En San Petersburgo continúa hablandose del reaprovecho de Loris Melikoff por el conde Schouvaloff y de la destitucion de los ministros de Guerra y de Justicia.

Telegramas

Paris 25 (doce 40 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20 1/2.

Ha llegado sin novedad el vapor correo Valencia, del marqués de Campo, y sale para continuar su viaje á la Peninsula.

LA NIETA DEL CURA

—Ya que no puedo reducirlos á razon, buenas noches—dijo estrechando la mano de su interlocutor.

Paris 25. Ha llegado á esta capital el Sr. Doda, exministro de Italia, para representar a este país en la Conferencia internacional monetaria.

Argel 25. Se confirma el asesinato del oficial frances enviado á Genville con objeto de practicar un reconocimiento. Con este motivo se ha movizado una columna para aquella region, adonde seguirán otras si fuese necesario.

A causa del mal tiempo están entorpecidas las operaciones en la frontera tunecina.

La division de la derecha, mandada por el general Legerot, compuesta de tres brigadas, que reunen en junto 12 batallones, continúa su movimiento de avance con direccion á Kef.

Los krumirs han hecho, segun se dice, un movimiento de retroceso.

Continúa reinando un fuerte temporal de lluvia, al cual debe atribuirse la lentitud de las operaciones.

Se considera inexacta la noticia publicada por el Times, de Londres, de que los krumirs están dispuestos á someterse por completo á las tropas tunecinas.

Paris 25. En el caso de que los asuntos de Túnez lo requieran, se anticipará la reunion de las Cámaras francesas.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83 20/100.—5 por 100 id., 120 35.—Exterior español, 22 1/4.—Interior, 00 0/10.—Deuda amortizable interior, 00 00.—Exterior, 00 0/10.—Obligaciones de Cuba, 484 50.—Consolidados ingleses, 100 13 1/16.

Bolsin: 3 por 100 interior español, 20 11/16.—Exterior, 22 3/16.—Amortizable exterior, 43 0/10.—Interior, 00.—Obligaciones de Cuba, 483 75.

Londres 26. El gobierno ha resuelto el inmediato envío de fuerzas considerables á la Argelia, con objeto de impedir toda tentativa de rebelion por parte de los indigenas.

Un despacho de Roma dice que los católicos se proponen tomar una activa parte en las elecciones que se van á verificar en Italia.

Ayer celebraron los conservadores una reunion en Carltonclub, bajo la presidencia del exministro de Hacienda Sr. North cote.

Despues de deliberar sobre las leyes relativas á la cuestion de Irlanda, se acordó pedir al gobierno que se conceda una compensacion á los dueños de fincas cuyas propiedades hayan sido destruidas ó depreciadas.

Ayer se verificó el entierro de lord Beaconsfield en Hughenden, conforme habia dispuesto en su testamento.

Los despachos de la Argelia recibidos esta mañana no señalan ningún hecho importante.

Las operaciones se proseguian con lentitud. Se esperaba que abonanzara el tiempo para ocupar la isla de Tabarka.

La escuadra es esperada pasado mañana en Argel.

Noticias

En los sitios de costumbre se fijó ayer el siguiente bando de la Alcaldía de Madrid:

«En cumplimiento de lo que preceptúa el real decreto de 6 del actual, han de verificarse en los dias 1, 2, 3 y 4 de Mayo próximo las elecciones para la renovacion bienal de la mitad de los ayuntamientos.

En su consecuencia, y de conformidad con la division de colegios y número de secciones aprobada por real órden de 15 de Enero de 1877, practicada por el Ayuntamiento de esta capital, con arreglo á las atribuciones que le señala el art. 45 de la ley electoral de 20 de Agosto de 1870, modificada por la de 16 de Diciembre de

1876, los barrios que corresponden á cada seccion, el número de concejales que en cada distrito deben elegirse y los locales donde aquel acto ha de tener lugar son los siguientes:

Palacio, un concejal.—1.ª seccion: barrios, Alamo y Amaniel; locales en que se ha de verificar la eleccion, Amaniel, 11, Hospital de incurables.—2.ª Argüelles y Florida; callejon de Leganitos, 2, escuela.—3.ª Bailén y Leganitos; Leganitos, 1, escuela.—4.ª Platerías y Vergara; Felipe V, 1, Conservatorio.—5.ª Quiñones y Conde-Duque; plaza de las Comendadoras, convento.

Universidad, cuatro concejales.—1.ª seccion: barrios, Colon y Pez; locales en que se ha de verificar la eleccion, San Bernardo, 80, Escuela Normal.—2.ª Corredera y Dos de Mayo; San Vicente, 3, principal.—3.ª Estrella y Pizarro; Luna, 27, principal.—4.ª Pozas y Daoiz; San Bernardo, 80, escuela.—5.ª Rubio y Escorial; Molino de Viento, 34, principal.

Centro, dos concejales.—1.ª seccion: barrios, Abada y Puerta del Sol; locales en que se ha de verificarse la eleccion, Salud, Direccion de la Deuda.—2.ª Arenal y Bordadores; Tetuan, 3, escuela.—3.ª Descalzas y Postigo; Costanilla de los Angeles, 1, tenencia de alcaldía.—4.ª Espejo é Isabel II; Biblioteca Nacional.—5.ª Silva y Jacometrezo; Silva, Hospital de la Buena Dicha.

Hospicio, tres concejales.—1.ª seccion: barrios, Barco y Valverde; locales en que se ha de verificar la eleccion, Puebla, 20, colegio.—2.ª Colmillo y Hernán-Cortés; Santa Brigida, 14, Escuelas Pías de San Anton.—3.ª Chamberí y Beneficencia; Fuencarral, 84, Hospicio.—4.ª Fuencarral y Desengaño; Arco de Santa María, 3, escuela.—5.ª Santa Bárbara y Pelayo; Santa Brigida, 14, Escuelas Pías de San Anton.

Buenavista, dos concejales.—1.ª seccion: barrios, Alcala y Reina; locales en que se ha de verificar la eleccion, Alcala, Historia Natural.—2.ª Salamanca y Plaza de Toros; Goya, 14, bajo.—3.ª San Marcos y Libertad; callejon de San Marcos, 1, escuela.—4.ª Almirante y Belen; Barquillo, 30, casa de socorro.—5.ª Monterá y Caballero de Gracia; Monterá, 22, Academia de Jurisprudencia.

Congreso, tres concejales.—1.ª seccion: barrios, Angel y Cruz; locales en que se ha de verificar la eleccion, Huertas, 2, bajo.—2.ª Carrera y Cortes; Turco, 5, segundo, Escuela de Ingenieros.—3.ª Cervantes y Huertas; Huertas, 73, colegio.—4.ª Gobernador y Retiro; Alameda, 3, escuela.—5.ª Lobo y Príncipe; Lobo, 19, principal, escuela.

Hospital, tres concejales.—1.ª seccion: barrios, Cañizares y Olivar; locales en que se ha de verificar la eleccion, Cabeza, 16, escuela.—2.ª Delicias y Atocha; Atocha, 115, escuela.—3.ª Ministriles y Ave María; San Simon, 8, principal, escuela.—4.ª Primavera y Valencia; Valencia, 2, Asilo.—5.ª Santa Isabel y Torrecilla; Torrecilla del Leal, 7, duplicado.

Inclusa, tres concejales.—1.ª seccion: barrios, Cabestreros y Huerta del Bayo; locales en que se ha de verificar la eleccion, San Cayetano, 3, escuela.—2.ª Comadre y Caravaca; Meson de Paredes, 84, Escuelas Pías.—3.ª Encarnación y Provisiones; Meson de Paredes, 25, escuela.—4.ª Peñon y Rastro; Cerrillo, matadero de cerdos.—5.ª Peñuelas y Embajadores; Embajadores, 49 y 51, bajo.

Latina, un concejal.—1.ª seccion: barrios, Aguas y Humilladero; locales en que se ha de verificar la eleccion, Carrera de San Francisco, 11, escuela.—2.ª Arganzuela y Puente de Toledo; Toledo, 125, escuela.—3.ª D. Pedro y Puerta de Moros; Don Pedro, 10, principal.—4.ª Solana y Calatrava; Calatrava, 29, escuela.—5.ª Toledo y Cebada; plaza de la Cebada, 1, escuela.

Audiencia, cuatro concejales.—1.ª seccion: barrios, Cava y Puerta Cerrada; locales en que se ha de verificar la eleccion, Estudios, Escuela de Arquitectura.—2.ª Constitucion y Carretas; Plaza Mayor, tenencia de alcaldía.—3.ª Estudios y Jua-

nelo; Instituto de San Isidro.—4.ª Progreso y Concepcion; Ministerio de Fomento, Salon de subastas.—5.ª Segovia y Puente de Segovia; Segovia, 4, escuela.»

Parece, segun La Correspondencia, que la fiscalía del Tribunal Supremo opina que aquel alto cuerpo es el que debe entender exclusivamente en las protestas anunciadas contra los gobernadores y las diputaciones provinciales, porque si no se daria el caso de que, juzgando los delitos comunes de los gobernadores, los delitos en materia de elecciones, que son más graves, estarían á cargo de las audiencias, sus inferiores.

Este asunto está siendo objeto de grandes controversias en círculos jurídicos.

El Tribunal Supremo pide la pena de muerte para el tristemente célebre Sacamantecas en la segunda de las siete causas que se le siguen. La primera aún está pendiente de informe en el Consejo de Estado.

La Junta de cárceles ha informado desfavorablemente la pretension del Colegio de abogados de Madrid relativa á la designacion de un local en la cárcel de hombres, destinado á sala de consultas, donde los letrados pudieran hablar con sus defendidos.

Ha fallecido en Pontoise, donde vivia modestamente, el conde Lion, que pasaba por hijo natural de Napoleon I, al que se parecia mucho físicamente. El conde Lion habia dado mucho que hablar durante toda su vida, por los procesos que contra él se habian formado en diferentes ocasiones, y por los duelos en que habia tomado parte.

Segunda edicion

Mientras el Sr. Romero Robledo ha sido ministro de la Gobernacion se han concedido á la ciudad de Antequera, del fondo de calamidades, las cantidades siguientes:

Una vez..... 15.000 pesetas. Otra..... 5.000 » Otra..... 5.000 » Total..... 25.000 »

Esto nos dice un antequerano que no es romerista, y que al mismo tiempo ha recibido la noticia de que un paisano suyo ha sido conducido á la cárcel en dicha ciudad por no querer manifestar de un modo ostensible, y como el Ayuntamiento deseaba, su admiracion al Sr. Romero Robledo.

En el Consejo de esta tarde se ha tratado, entre otras cosas, de los asuntos de Jold y de varias trasferencias de crédito, entre las que figura una relativa á correos y telégrafos, de la que nos ocuparemos más detenidamente, porque revela cómo hacian los presupuestos los conservadores.

Algunos periódicos, y apropósito del procedimiento incoado contra El Demócrata, hablan de la conveniencia de suavizar las prescripciones del Código respecto de los delitos de imprenta. No creemos que el Gobierno se oponga á ese pensamiento; pero de todos modos, no puede hacerse nada hasta que se reunan las nuevas Cortes.

Nos aseguran que el arquitecto que ha reconocido recientemente algunos departamentos de las oficinas de la Deuda ha manifestado existir peligro, de continuar en ellas los empleados, apesar del apuntalamiento que existe.

Llamamos la atencion del Gobierno sobre esto, á fin de evitar un suceso desagradable que pudiera ocurrir.

Los agentes del cuerpo de seguridad han detenido esta tarde á un jóven que en una tienda de la calle de Toledo robó un par de zapatos.

El ratero fué capturado con el cuerpo

del delito y puesto á disposicion del juzgado de guardia.

El tren-correo de Andalucía ha llegado con 45 minutos de retraso por los empalmes de los trenes de Huelva y Cádiz, y el de Alicante y Valencia con 54 minutos por observar la marcha del anterior.

Un periódico excita al ministro de Ultramar para que emprenda trabajos de colonizacion en nuestras posesiones y activa la gestion de asuntos comerciales.

El Sr. Leon y Castillo, cuya actividad es notoria, de acuerdo con sus compañeros, se dedica en estos momentos á mejorar la Administracion en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, y aun cuando proyecta grandes reformas, por hoy no se propone otra cosa. Están, pues, de más los consejos de cierta especie.

El ministro de Fomento proyecta dar un gran impulso á los trabajos de reforma del Código de comercio.

Como la mayoría de los comités autonomistas desean retraerse de la lucha electoral, los restantes han acordado, segun se ha dicho hoy, seguir la misma conducta.

No es cierto que el ministro de Fomento haya concedido autorizacion á D. Rafael Sunye para estudiar los adelantos de la industria fuera de España.

Apesar de cuanto indica un periódico, podemos asegurar que el Gobierno por ahora no proyecta niugun empréstito para Cuba ni en la Peninsula.

Telegramas de la tarde

Paris 26 (doce 30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20 3/4.

Lisboa 26. Los periódicos de hoy anuncian que el gobierno portugues ha dispuesto el envío a las aguas de Túnez de los dos buques de guerra portugueses Vasco de Gama y Bartolomé Diaz.

Dichos buques saldrán inmediatamente con rumbo á aquellas costas.

El vizconde de Valmar, ministro de Portugal en Austria, ha salido para Viena, con objeto de encargarse de aquella legacion.

Han sido cortados los hilos del telégrafo entre Túnez y la frontera de Argelia.

Este hecho se atribuye á los krumirs. No hay ninguna otra comunicacion telegráfica con la capital de la regencia.

En vista de esto, las autoridades francesas han resuelto establecer un servicio diario de vapores entre Túnez y La Calle (el puerto de Argelia más inmediato al territorio tunecino).

Bolsa

DEL DIA 26 DE ABRIL. COTIZACION OFICIAL. FONDOS PÚBLICOS. Última precio. Renta perpetua al 3 por 100..... 22 65

expresion de su semblante, el que refleja el sentimiento de despedida. La alegoría está trazada con gran arte; yo no he conocido más que un pintor de nuestros tiempos capaz de una concepcion igual; es Mr. Hamon.

Continuará.

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadia de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estenue en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 37, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 23, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS

Evitan el frio, curando el reuma, y gracias á ellas no salen SABAÑONES

LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA

Capas, batas, batines, gabanes, rasos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc., etc., á precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas á medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.

Especialidad en levitas y fraques.

A CUATRO REALES

TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasión que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.

Atocha, 27.—Los Tiroleseles, local nuevo

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidacion.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs. Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan légo como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañarlo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albalce, calle de Salamanca, 5; Amería, comercio de D Juan Pecino; Burgos, paluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 23; Talla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadix, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviado, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y Blandado perfeccionado con la azulina, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tiroleseles, Atocha, 27, local nuevo.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA ACREDITADA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRIPCION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre. Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre. Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA ECONOMIA. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía, pues es grande el consumo que de este artículo se hace. A 2 rs. el salvatubos. Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleseles.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal ingles que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleseles.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE Oacaban de recibir en los Tiroleseles, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tiroleseles Local nuevo

SE CEDE UNA TIENDA DE DOS HUECOS, con habitacion, cerca de la Puerta del Sol. Bordenadores, 7 duplicado, portería, darán razon.

VACA Y CARNERO Á 22.—SIN HUECOS á 30.—Tocino á 28.—Manteca á 30.—Jamones á peseta.—Espiritu Santo, 13.

SASTRERÍA MADRILEÑA

ENTRADA POR EL PASAJE DEL CAFÉ DE MADRID

Inmenso, variado y elegante surtido confeccionado de trajes para la presente temporada, perfectamente construido y extraordinariamente barato. Trajes paten novedad, de 180 y 200 rs. Americanas id., de 80 á 160 rs. Chaquet; jerga id., de 80 á 280 rs. Levitas é imp-riales, de 120 á 280 rs. Sacos alta novedad, de 140 á 280 rs. Sacos rusos paten, de 180 á 280 rs. Capas paño café, de 180 á 360 rs.

Riqueza, gusto y novedad en toda clase de géneros para medida, ya en negro, como en telas de fantasía. Extremada perfeccion en el corte y hechura. Trajes paten, de 260 á 560 rs. Idem jerga y vicuña, de 320 á 560 rs. Sacos diagonal y punto, 260 á 480 rs. Chaquet; jerga y vicuña, de 200 á 320 rs. Levitas castor y elasticotin, de 280 á 500 rs.

Inmenso surtido en camisería, es: ecialidad en madapolanes francesas, holandas, retortas, cuellos, puños, pecheras bordadas, chalecos de franela y ante; géneros de punto ingles y franceses y alta novedad en cretonas francesas con dibujos alegóricos, única casa que posee este artículo.

Carrera de San Jerónimo, 11, principal

CHOCOLATES

DE MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LA EXACTITUD

PRECIADOS, 72

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

En este nuevo establecimiento se hacen encargos de todas clases y los tan exquisitos PASTELES DEL PARAISO, que tanta aceptación han conseguido.

PRECIADOS, 72

Garantía verdadera.—Facilidad en los pagos

Erard Pleyel

PIANOS

Gaveau Bord

Y ARMONIUMS DE LAS MEJORES FÁBRICAS DE EUROPA

E. GALLEGOS

33—MONTERA—33

Establecimiento de primer orden

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA Mayor, 18 y 20.



COLONIAL Montera, 3.

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tiroleseles, local nuevo

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRIPCION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO